



地域・保護者の皆様

令和7年度 上田市立真田中学校だより

天翔けん

<http://www.school.umin.jp/sanada/>

令和8年2月15日

第 10 号

(文責:教頭)

「コミュニティスクール」令和7年度の活動のまとめ

地域に開かれた真田中学校を目指して始まった、真田中学校のコミュニティスクールの取り組みも4年目を終えようとしています。いろいろな場面で様々な世代のみなさまと交流する機会があることで、生徒が生徒同士では得られない学びを得ることができます。

～サルビアルーム開放～

真田の郷まちづくり推進会議様との協働により、毎週水曜日を中心に、2時間目の休み時間や昼休みにお世話になりました。近隣の中学校でこのような活動が進められているのは他になく、多くの外部のみなさんが視察に訪れました。

＜生徒の感想より＞

○特にサルビアルームにあるソファーでみんなと楽しむ時間が楽しいです。二組との触れ合いや友達同士の楽しむ時間が僕としてはとても楽しい一日です。(1年)

○休み時間にするボランティアルームは、いつやるかなとすごく楽しみにしていることの一つです。ボランティアルームにはカードゲームや、ボードゲームなどいろいろなもので遊べました。ボランティアさんとの思い出も作ることができました。(1年)

○僕にとって、サルビアルーム(ボランティアルーム)とは、月曜日・火曜日と授業でつかれているときに、週の真ん中の水曜日にみんなの遊び場が開かれることは楽しみ以外の何物でもありませんでした。更に、木曜日・金曜日の授業を頑張れるパワーを与えてくれる存在でした。ボランティアの方々は、忙しい中、僕達のために、時間を割いてくれて、本当にありがとうございます。これからもサルビアルームに行くので、そのときは、よろしくお願いします。(1年)

○行ける日は毎回行っていました。地域の方との交流や友達との仲を深められ楽しい思い出を作ることができました。ありがとうございました!!(1年)

○サルビアルーム(ボランティアルーム)に自分はほぼ毎週行っているくらい居心地が良い場所で楽しく遊ばせてもらっています。自分がサルビアルームに行ったときにオセロと一緒にやってくれたときはとても楽しかったです。こちら側が出したものにもかかわらず次の授業が理科だったり美術だったりしたときは片付けていただきありがとうございました。(1年)



～サルビア栽培支援～

6月5日に生徒と一緒に定植を行い、かりがね祭の期間まで、陰に陽にお支えいただきました。特に夏休みの学校閉庁期間(7日間)には、早朝から水やり等のお世話をボランティアのみなさんだけで行っていただきました。おかげで、今年度も見事な「赤備え」となりました。

＜生徒の感想より＞

○6月にプランターへの定植を一緒に行ってくれたときだけではなく、その後も、積極的にサルビアの様子を見に来てくれて、忙しいなか、わざわざ早朝に水やりもしてくれて、僕達生徒は、ボランティアの皆さんには、とても頼もしい！と思うことができました。お陰で、サルビアを、とてもきれいに咲かせることができました。これからも、お世話になると思いますが、よろしくお願いします。(1年)

○2年生、特に1組はなかなかサルビアが育たず、かりがね祭までに咲かないんじゃないかと不安だったのですが、ボランティアのみなさんが植え替えをしてくださり、水やりや肥料もあげてくださって、きれいに咲かすことができました。すごく嬉しかったです。本当にありがとうございました！(2年)

○今年も気温が高く、サルビアが育ちすぎていたり、逆に枯れたりしてしまったり、かりがね祭までにきれいに咲いてくれるか不安でした。でも、ボランティアの方々が様子を見て、手入れをしてくださったおかげで、三年間最後のかりがね祭で一番キレイな赤に真田中が染まりました。本当にありがとうございました。(3年)



～学習支援～

今年度も2学年の総合的な学習の時間の農業体験、放課後学習会、校内中間教室利用生徒への支援など、年間を通じて様々な場面でお世話になりました。

＜生徒の感想より＞

○テスト前の放課後学習会は、クラスの違う人とそれぞれの授業で教わった重要な点を共有できたり、わからないことを聞いて、だいたい分かるようになったら図書館へ行って勉強したり、が凄く良くて、テスト期間中の時間も効果的に使えたと思います。わかりやすい教え方のおかげで沢山助かりました。長くいられないこともありましたが、ありがとうございました。(1年)

○一人ではなかなかやる気が出なくて手を付けられない教科なども、学習会で教えてくれる人や友達がいたりするといつもよりやる気が出るのでありがとうございました。(2年)



○わからないところがあってもすぐに聞けるので、わからないままにならぬのが良かったです。来年は受験生なので、受験によく出る問題の解き方などを授業のようにして教えて貰うと嬉しいです。1年間ありがとうございました。(2年)

○根気強く解き方やヒントなどを出して貰うとわかりやすかったです。皆さんとも親しみやすく、嫌がることなく行けました。ありがとうございました。(3年)



○お忙しい中、私達受験生のために放課後の時間を使って学習会を開いていただきありがとうございました。この放課後の時間を使って学習して身になったことがあります。私は、前期試験を受けるため試験の日まであと少しです。受験で実力を発揮できるように頑張ります。(3年)

～放課後カルチャークラブ～

真田の郷まちづくり推進会議様との協働により実施することができている放課後カルチャークラブも、真田中学校独自の取組の一つです。今年度も、料理教室、茶道教室、手芸教室、英会話教室、真田六文銭太鼓教室を開講していただき、参加を希望した生徒がお世話になりました。

＜料理教室・生徒の感想より＞

○すべて一対一とかで作るのではなく、レシピを見て仲間と協力し、わからないところだけ聞くというやり方が、とてもいいと思いました。料理教室で料理の楽しさを学べるのでいいと思いました。(1年)



○今年度は何度か参加させていただきました。百円という良心的な金額で材料などを用意していただき、自分たちで作って食べるという、楽しく美味しいという一石二鳥な体験をさせていただきました。ありがとうございました。(2年)

○お菓子などを作ったりして、困ったら優しく教えて貰ったりして美味しいものができる毎回とてもたのしかったです。料理が苦手な私も得意に近づけたかもしれません。有難う御座いました。(3年)

＜茶道教室・生徒の感想より＞

○1年生のときに茶道をやって、とても楽しかったので2年生も少しだけやりました。お抹茶と和菓子がとても美味しいと、お茶をたてるのが楽しかったです。ありがとうございました。(2年)



○普段できないような体験をさせていただきありがとうございました。お茶のたてかたや礼儀を教えて貰うと、すごく楽しかったです。(2年)

○丁寧にお茶の点て方を教えて貰うと、いい人たちばかりだったうえ、お菓子やお茶が美味しいとモチベーションがあがりました。私は日本の文化が大好きですが、京都などいかないと中々体験することができません。学校という場所で貴重な体験をできたことがとても嬉しかったです。(3年)

<手芸教室・生徒の感想より>

- とても優しくそしてわかりやすく教えてくれたおかげでとても楽しく、そして上手にかごを作ることができました。(1年)
- 一人ひとりに教えてくれる人がついてくれて、やりやすかった。話も聞いてくれて楽しかった。時間に間に合うように手伝ってくれてありがたかった(1年)
- 可愛いかごを作ることができてだんだんできていくのが楽しかった。生活に取り入れることで使いやすさもあっておしゃれにもなった。(1年)



<英会話教室・生徒の感想より>

- 最初は緊張していましたが、とても楽しい教室で自分の視野もすごく広がりました。僕は世界のことが好きなので世界のいろいろなことや興味のあることをたくさん教えてくれて本当に嬉しかったです。(1年)
- 英語を楽しく学ぶことができました。学んだことを思い出しながら、高校に行っても頑張ります。2年間ありがとうございました。(3年)



<真田六文銭太鼓教室・生徒の感想より>

- かりがね祭の発表に向けてご指導いただきありがとうございました。かりがね祭の始まりとしてふさわしい発表にすることことができたと思います。(1年)
- 元気が良くわかりやすく太鼓の叩き方や太鼓の歴史などまで細かく教えてもらった。太鼓の叩き方では姿勢など足のポジションなどが大事だと教わった。(1年)
- 最初は腕や手が痛かったこともありましたが、やり方をものすごく丁寧に教えてくれたので、楽譜や動きを覚えるのがかなり早くできました。楽しかったです。ありがとうございました。(1年)



◆◆◆当面の主な行事予定◆◆◆

2/13日(金) 新入生説明会、PTA 役員引継会 17日(火) 音楽集会/生徒会 18日(水) 公立前期発表 19日(木) 1・2年 3学期期末テスト(～20日) 23日(月) 天皇誕生日 25日(水) 公立後期志願受付(～27日) 放課後学習会(受検対策)最終回 学習支援ボランティアまとめの会 3/2日(月) 公立後期志願変更受付(～5日正午) 3日(火) 音楽集会/生徒会	3/10日(火) 公立後期選抜① ※給食なし 11日(水) 公立後期選抜② 12日(木) 学期末大掃除(～17日)、音楽集会 13日(金) 3年生を送る会 16日(月) 公立追試験 17日(火) 3学期終業式 18日(水) 第70回卒業証書授与式 19日(木) 年度末休業、公立後期発表 24日(火) PTA 監査 27日(金) 新2・3年登校日
--	--